

## LES ATTENTES DES JEUNES ET L'ÉGLISE

*Durant mon séjour en France j'ai participé à bien des rencontres de jeunes. En avril dernier nous nous sommes retrouvés avec plus de dix mille jeunes en pèlerinage à Lourdes. J'ai eu l'occasion de dialoguer et d'approfondir un certain nombre de points avec eux. Ce sont les difficultés, les défis et les priorités de la Pastorale des jeunes pour aujourd'hui et pour demain. Plutôt que de chercher à en faire une synthèse en vous racontant des faits, avant de retrouver d'autres jeunes au Togo, je vous propose de pointer certains aspects qui m'ont semblé plus importants sur les attentes des jeunes pour aujourd'hui.*

Constatons d'abord le succès des grands rassemblements comme le Frat, les JMJ et autres pèlerinages nationaux et internationaux. Ils sont à la fois un "révélateur" des attentes des jeunes et une réponse à ces attentes à mon avis.

### Les rassemblements comme, "révélateur" des attentes des jeunes

Les jeunes qui se sont retrouvés à Lourdes en avril dernier étaient nombreux et très divers par leurs origines et leurs croyances : des catholiques de tradition, des nouveaux convertis, des agnostiques, ou des adeptes du New Age. Ces jeunes sont généralement ignorants de la foi et ont besoin de grandir dans leur existence. En général beaucoup sont coupés de leurs sources et de leurs

racines chrétiennes. Leurs parents n'ont pas toujours considéré la religion comme un héritage précieux à faire naître en eux. Bon nombre de ces jeunes n'ont pas été baptisés ou catéchisés. La majorité d'entre eux ont souffert de la séparation de leurs parents, ont grandi au sein de familles "éclatées" et ont déjà connu la solitude. Cependant ils ont tous un point commun : chercher le bonheur et le sens de leur existence. Ils sont en quête de repères et expriment clairement leur besoin d'être éclairés, éduqués et formés, tant sur le plan intellectuel, moral que théologique. Signalons aussi qu'un certain nombre d'entre eux sont étrangers à l'Église. Ils sont exigeants et fermes, veulent des adultes soucieux de les écouter et de les guider sur des chemins de vie, tout en sachant aussi les encourager et les aimer.

### Le témoignage et l'encouragement des aînés

Ces jeunes sont touchés par la force sereine des adultes qui leur livrent un témoignage de foi. Ils perçoivent le contraste saisissant entre la faiblesse humaine et la force de l'Esprit Saint qui anime le chrétien. Ils sont à la recherche de l'essentiel, le cœur ouvert à Dieu. Précisons aussi que cette génération est "incarnée" et bien de "son temps". Elle sait rire et s'amuser, mais aussi généreuse et solidaire à l'égard des plus démunis. Ces



jeunes s'engagent dans des associations, bien conscients que le service désintéressé est un chemin de prédilection pour croître dans leur foi. Bien qu'ils soient attentifs aux détresses des hommes, ils expriment leur désir de ne pas se contenter d'un humanisme sans Dieu.

Pour répondre à la quête des jeunes aujourd'hui il faut saisir les nouveaux besoins. Cela veut dire mettre sur pied : des centres de spiritualité, maisons pour jeunes, lieux d'initiation à la prière, et de débats sur le sens des différents projets de vie, mariage, amour, sexualité... expériences de vie communautaire multiculturelle, vie religieuse, prêtrise, aumôneries étudiantes... De plus, les nouvelles générations pourront être touchées par ces projets.

## Il nous faut aussi un mélange d'approches anciennes et nouvelles

Les communautés chrétiennes qui attirent des jeunes me semblent habituellement capables de dépasser les polarités et clichés conservateur/libéral pour avoir un sain



mélange de traditions anciennes et d'approches nouvelles : une prière chorale développée et un partage d'Évangile personnalisé, ou un travail sur Internet... Je crois bien que les jeunes générations n'attendent pas de leurs aînés une béatification spontanée de leurs idées, mais plutôt une émulation pour construire sur des bases solides.

Cette brève analyse nous permet de mieux comprendre que le succès des rassemblements des jeunes est un véritable "révélateur", au sens photographique du terme. Ils font apparaître au grand jour les attentes cachées que les jeunes n'ont pas toujours la possibilité d'exprimer dans leur milieu habituel.

**Frère Pierre ROUAMBA**  
Prieuré St Augustin,  
Massédéna (Togo)



## Deviens ce que tu es !

Les Sœurs et les Frères Missionnaires des Campagnes proposent, pour des jeunes de 20 à 35 ans, une Halte spirituelle sur le thème  
« **Deviens ce que tu es** », à Lombreuil (45)

**Du vendredi 19 novembre 2010 (19h)  
au dimanche 21 (13h)**

Renseignements et inscriptions :

Sr Sylvie Mériaux 01.64.25.63.49  
Fr Vincent 06 76 31 08 78  
Nolwenn 06 77 58 28 70  
Courriel : [fmc-sc.jeunes@laposte.net](mailto:fmc-sc.jeunes@laposte.net)  
Site : <http://fmc-sc.org>